

GOBIERNO DE NAVARRA

ECONOMÍA, HACIENDA, INDUSTRIA Y EMPLEO

CULTURA, TURISMO Y RELACIONES INSTITUCIONALES

PRESIDENCIA, JUSTICIA E INTERIOR

EDUCACION

DESARROLLO RURAL, MEDIO AMBIENTE, Y ADMINISTRACIÓN LOCAL

SALUD

POLÍTICAS SOCIALES

FOMENTO

SEGURIDAD Y EMERGENCIAS

El Gobierno de Navarra organiza el próximo martes una jornada sobre la gestión de la propiedad industrial

Navarra registró el pasado año 91 solicitudes de patentes, situándose como la segunda comunidad autónoma en volumen en relación con su población, por detrás de Aragón

Viernes, 18 de octubre de 2013

El Gobierno de Navarra ha organizado para el próximo martes 22 de octubre una jornada titulada “La propiedad industrial (patentes, marcas y diseños industriales) al servicio de la Pyme”, con el objeto de dar a conocer a las empresas navarras el Centro Virtual de Apoyo a la Pyme en materia de propiedad industrial ([CEVIPYME](#)).

La sesión tendrá lugar en el centro tecnológico CITEAN (C/ Tajonar, 20, en Pamplona), entre las 16,50 y las 18,30 horas. Está dirigida principalmente a pequeñas y medianas empresas, pero todas aquellas personas interesadas en la materia podrán asistir mediante confirmación de asistencia en el teléfono 848 427654 o en la dirección de correo electrónico fomento.innovación@navarra.es. Será impartida por Roberto Yoldi, director del servicio de Innovación y Transferencia del Conocimiento del Gobierno de Navarra, y por Francisco José Moreno, del Ministerio de Industria, Energía y Turismo, entre otros.

Además de la presentación del CEVIPYME, el [programa de la jornada](#) incluye cuestiones como la gestión adecuada de la propiedad industrial y el uso de la misma como medio de financiación para la PYME. Asimismo se presentará un caso de éxito, tras lo que habrá un turno de ruegos y preguntas.

Navarra, segunda comunidad española en solicitudes de patentes, en relación a su población

En 2012, Navarra (1,36% de la población de España) tuvo 91 solicitudes de patentes a nivel nacional, lo que supone el 2,83% de las solicitudes españolas. Esta cifra implica un ratio por millón de habitantes de 141, el segundo de España, por detrás de Aragón. En cuanto a las solicitudes de patentes europeas, fueron 16, lo que supone un 3,1% respecto al total nacional, es decir, un ratio de 25 por millón de habitantes, situando a la Comunidad Foral como la tercera de España, por detrás de País Vasco y Cataluña.

Por lo que se refiere a otros tipos de invenciones, se registraron 33 solicitudes de Modelos de Utilidad, el 1,36% de total de solicitudes españolas (8ª comunidad autónoma); 456 Marcas sobre un total de 44.029 (1% de España); 66 Nombres Comerciales sobre 4.998 (1,3%) y

14 Diseños Industriales sobre 1.598 (0,8% de las solicitudes españolas).